
Schulelternbeirats-Sitzung 11.09.2019 Protokoll

TOP 1: Feststellung der Beschlussfähigkeit
Mit 34 anwesenden Teilnehmern das Meeting ist beschlussfähig.

TOP 2: Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 20.05.2019
Das Protokoll wird mit 2 Enthaltungen ohne Gegenstimmen genehmigt.

TOP 3: Bericht der Schulleitung
a) Personalentwicklung
Hr. Frobieter berichtet über die Veränderungen im Lehrer-Kollegium
➢ Fr. Bever wird als Nachfolgerin von Fr. Anderson die Themen Latein und Geografie

unterrichten
➢ Hr. Kampagna wird als Nachfolger von Fr. Widulle die Fächer Deutsch und 

Philosophie unterrichten. Er hat u.a. Berufserfahrung als Journalist beim NDR mit 
Bezug zu Kinder-Hörspielen.

➢ Fr. Turi als Nachfolgerin von Hr. Romstöck ist mit den Fächer Französisch und 
Biologie wieder an Bord.

➢ Hr. Müller wird sein Referendariat mit den Fächern Mathematik und Informatik 
durchführen und insbesondere den Bereich Informatik ausbauen.

➢ Fr. Immich wird Fr. Otto während ihres Sabbathjahres vertreten.
➢ Als Vertretung für Fr. Henske wird Fr. Grimm ab dem 16.9. mit den Fächern 

Deutsch und WiPo beginnen.
Allgemeine Einschätzung von Hr. Frobieter: Es besteht durchaus Interesse am 
Gymnasium Schenefeld durch verschiedene Lehrer, insbesondere in den Fächern 
Mathematik und Physik besteht weiterhin Bedarf an Verstärkung.

b) Schulentwicklung
Zu dem Thema wurde eine Arbeitsgruppe innerhalb des Lehrerkollegiums gegründet.
Hr. Frobieter bittet darum, diese zunächst intern an dem Thema arbeiten zu lassen. 
Aus Kiel hat das Gymnasium Schenefeld die Anerkennung als offene 
Ganztagsschule erhalten. Schwerpunktthema ist derzeit der anstehende Umbau. 
Dazu wird zunächst
➢ der Bedarf ermittelt
➢ der aktuelle Bestand dargestellt
➢ die fachlichen Anforderungen zusammengetragen und
➢ die Bausubstanz festgestellt.
Wenn die politischen Gremien die nächsten Schritte beschlossen haben, wird es eine
Information für den SEB geben.

c) Fahrtenkonzept
Hr. Frobieter hat ein Fahrtenkonzept für Fahrten der Lehrer mit ihren Schülern 
erstellt. Dies wird demnächst dem Lehrerkollegium vorgestellt. Ein wesentlicher Punkt
dabei ist die Verantwortung für die Sammlung und das Ausgeben der 
entsprechenden Gelder, die für eine derartige Fahrt benötigt werden (Stichwort 
Eltern-Treuhandkonto) inkl. des notwendigen Rechenschaftsberichts.

d) Neue Schulverordnung Gymnasien
Ist jetzt in Kraft, Details können bei Hr. Dr. Göde erfragt werden. Insbesondere 
Querversetzungen zwischen Gymnasium und Gemeinschaftsschule sind dort 
geregelt.
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e) Oberstufenreform
Diese ist seitens der Kulturbehörde in Kiel um mindestens ein Jahr verschoben 
worden.

f) Offener Ganztag
Fr. Stein berichtet vom Fortschritt. Der offene Ganztag wird von beiden Schulen 
gemeinsam betrieben. Derzeit erfolgen die Kurse über die VHS, in Zukunft wird es 
seitens der Stadt Schenefeld als Schulträge eine Koordinatorin geben.

g) Verbindliches Angebot „Lernzeit“ 5./6. Klassen
Hr. Meyer-auf-der-Heide berichtet von der Lernzeit. Hier ist die Aufgabe, selbständig 
die anstehenden Arbeiten / Hausarbeiten zu erledigen.

TOP 4: Methodenheft
Das Methodenheft wurde erstellt und an die Klassen 5-8 verteilt. 

TOP 5: Gemeinsamer Ausschuss mit der Gemeinschaftsschule
Eine Geschäftsordnung ist jetzt vorhanden, folgende Themen sollen bearbeitet 
werden:
➢ Mensa
➢ Schulentwicklung
➢ Bauen
➢ Gemeinsame Kurse
Treffen sind mindestens einmal pro Halbjahr, Leitung durch die Schulleiter.

TOP 6: Wasserspender
Es ist der Antrag bei der Stadt Schenefeld gestellt worden, die Kosten für den 
Wasserspender aus dem Schulbudget zu tragen. Eine Entscheidung wird kurzfristig 
erwartet.

TOP 7: Schulverein
Maike gibt einen kurzen Bericht über den Schulverein:
Für den Schulverein stehen Wahlen für nächstes Jahr im Mai an. 
Für die Betreuung der Cafeteria sind alle Gruppen besetzt.
Derzeit wird eine Kassenwartin gesucht – bitte auch in den Klassen nachfragen, ob 
Interesse vorhanden ist.

TOP 8: Sonstiges
Sauberkeit der Klassenräume
Eine 5. Klasse habe alte Kaugummis von den Möbeln entfernen müssen, was eine 
unschöne Begrüssung in der neuen Schule sei, zumal die Kinder nicht die 
Verursacher gewesen sein könnten. Eine Oberstufenklasse sei aufgefordert worden, 
zunächst den Klassenraum von Papierschnipseln zu reinigen, bevor der Unterricht 
begonnen werde. Nach Einschätzung der Eltern, die am Vorabend in dem 
Klassenraum einen Elternabend gehabt hätten, sei der Raum zwar nicht übermäßig 
sauber gewesen, aber durchaus für den Unterricht akzeptabel.

 
TOP 9: Wahlen

Es fanden die Wahlen für den SEB-Vorstand, die Vertretung in der Schulkonferenz 
und für die Vertretung in einigen Fachschaften statt.
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a) SEB-Vorstand (1. Vorsitzende/r, weitere Beisitzer/innen): 
• 1. Vorsitzender: Thorsten Brinkop 
• weitere Beisitzerinnen: Nina Milewski, Kerstin Bendt 
• der 2. Vorsitzende Olav Frenz sowie die Beisitzerinnen Swaantje Sempell, 
Tanja Roderian und Martina Rehder bleiben im Amt. 

 
b) Schulkonferenz (unterstrichen = neu gewählt):
Mitglieder:                                                                 StellvertreterInnen:
  1.  Thorsten Brinkop (Ea)           ---->                      Kerstin Bendt (Ea)
  2.  Olav Frenz (Q1c)                    ---->                      Nina Milewski (6a)
  3.  Swaantje Sempell (Q2b)       ---->                      Maike Volquardsen (Q2d)
  4.  Tanja Roderian (6b, 8a)         ---->                      Martina Rehder (7b, 8a)
  5.  Britta Lange (8a, Q2b)           ---->                      Bianca Mursch (7a)
  6.  Kristin Rebien (5c, 8c)            ---->                      Kirsten Kudenholdt (6c)
  7.  Alexandra Barwich (6a)         ---->                      Imke Brunckhorst (5a)
  8.  Claudia Marzahn (Q1b)         ---->                 Ulrike Jaspers (Q1b)
  9.  Ulrike Bohl (9a)                        ---->                     Sven Gaudian (5b)
10. Merle Ludwig (7a)                    ---->                     Katy Schröder (7a)
  
  

c. Fachkonferenzen
Englisch: Kristin Rebien (5c, 8c) und Martina Rehder (7b, 8a)[Anisoara Koch 
(Q2b), bleibt im Amt]
Latein: Nina Milewski (6a) [Dr. Rainer Sempell (Q2b), gewählt 2018, bleibt im 
Amt]
Religion/Philosophie: Ulrike Bohl (9a) [Claudia Wolf (7a), gewählt 2018, bleibt 
im Amt]
Biologie: Tanja Roderian (6a, 8a) [Petra Dase (Q1b und Anisoara Koch (Q2b) 
bleiben im Amt]
 
d. Bestätigung der Mitglieder des GAdW 
Für den „Oberausschuss“: Kerstin Bendt, Thorsten Brinkop und Olav Frenz
Für die Projektgruppe Mensa: Swaantje Sempell
Als weiteres Mitglied: Tanja Roderian
Das Gremium beschließt, dass bis auf Weiteres künftige Mitglieder des GAdW
zunächst vom SEB-Vorstand benannt und in der jeweils folgenden SEB-
Sitzung durch das Gremium bestätigt werden sollen. 
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